



Boletín Núm. 75/16
Guadalajara, Jalisco, 26 de junio de 2016

PARTICIPARÁN ÓMBUDSMAN DE LA REGIÓN EN CONVENIO A FAVOR DE LA PROTECCIÓN DE PERIODISTAS

* También la CNDH y la FMOPDH aceptan la invitación del senador Marco Antonio Blásquez Salinas para firmar el convenio

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos (FMOPDH), así como las comisiones de Jalisco, Aguascalientes, Colima, Guanajuato, Michoacán, Nayarit y Zacatecas, aceptaron la invitación del senador Marco Antonio Blásquez Salinas para participar en la elaboración y la firma de un convenio a favor de la protección de los derechos y dignidad de periodistas.

Blásquez Salinas, quien preside la Comisión Especial para dar Seguimiento a las Agresiones contra Periodistas en el Senado, invitó, en primera instancia, a la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), a través de su titular, Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, a unirse al convenio. Álvarez Cibrián, a su vez, pidió a Jorge Ulises Carmona Tinoco, sexto visitador de la CNDH; a Felipe de Jesús Martínez Rodarte, presidente de la FMOPDH, y a los ómbudsman de la región apoyar y participar en el acuerdo.

El escrito tiene como objetivo que tanto el Senado de la República como los organismos de derechos humanos colaboren en el seguimiento a las agresiones que sufren periodistas en el país. Es decir, crear una cultura de derechos humanos entre los servidores públicos locales, de la mano de las comisiones de derechos humanos y, en particular, desde una perspectiva de observancia y respeto de la libertad de expresión.

El presidente de la CEDHJ dijo que Jalisco se sumará a los esfuerzos que la Comisión Especial para dar Seguimiento a las Agresiones contra Periodistas en el Senado realiza a favor de los periodistas. “Nosotros también, desde Jalisco, ya hemos emitido Recomendaciones por temas de violaciones a los derechos humanos en el ejercicio del periodismo, agresiones físicas y algunos otros impedimentos a su trabajo”, dijo.

Luego de apoyar el acuerdo, el presidente de la FMOPDH informó que la semana pasada se realizó una reunión con los ómbudsman del país, donde se abordaron varios temas, entre ellos la situación de los periodistas.

“La Federación esta semana está concluyendo un pronunciamiento que se va a emitir en función de la situación que estamos viviendo en el tema de periodistas y defensoras y defensores de derechos humanos ante una propuesta generada por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos”, manifestó.

Martínez Rodarte ofreció que, por conducto de la presidencia de la Federación, pueda informarse sobre el contenido del convenio y valoren su participación de manera individual.

El sexto visitador de la CNDH dijo que para la Comisión también es importante este tema, porque se encuentra en una situación muy preocupante. Aseguró que el acuerdo tendrá eco en la Quinta Visitaduría, donde ya preparan una comisión para la protección de periodistas y defensores.

El senador Blásquez Salinas agradeció el apoyo de la CEDHJ para concretar este acuerdo y pidió a los participantes en la reunión revisar el contenido del escrito para enriquecerlo y presentarlo en sus entidades.

“La situación es grave. En Oaxaca se acaban de presentar algunos casos muy lamentables, hubo dos homicidios, privaciones ilegales de la libertad. Estamos hablando de una entidad con particularidades diferentes a las que se viven en el país, pero, a nivel de prevención, yo creo que sería muy conveniente que lo pudiéramos firmar a la brevedad”, explicó.